

## PODENCO IBICENCO

\*

La Federación Internacional Canina reconoce para este perro de origen español, dos variedades que se diferencian entre sí por tener una pelo liso y la otra pelo duro. El Podenco Ibicenco encuentra buena utilización en la caza del conejo salvaje que es capaz de perseguir y atrapar incluso con muy escasa luz, ya sea a la hora del crepúsculo o cuando el cielo está cubierto pero también de noche. De carácter vivaz e inteligente, es muy afectuoso con sus amos. Los machos entre sí son, por el contrario, peleadores y mordedores. Esta raza es objeto de cría en pureza por diversos organismos españoles.

\*

Este perro toma el nombre de la isla de Ibiza. Su origen más lejano debe buscarse entre los progenitores de los lebreles mediterráneos que a su vez descienden del más antiguo Perro de los Faraones, que habría sido llevado a las islas hace aproximadamente 3000 años. No sólo en España se encuentra en gran número sino también en Francia, sobre todo en Provenza, utilizándose con muy buenos resultados en la caza de los pequeños conejos salvajes. Las jaurías, a veces numerosas, están formadas sólo por hembras y un único macho, para evitar peleas que incluso podrían resultar fatales. Hacia 1930 fue llevado a Inglaterra donde, desde entonces, siempre ha tenido un gran éxito en las exposiciones caninas.

\*

La cabeza relativamente maciza y el esqueleto robusto hacen a este perro diferente de los otros lebreles de los cuales mantiene el aspecto elegante y esbelto. Son características las orejas, siempre bien rígidas, dirigidas hacia adelante y nunca excesivamente largas. Su particular constitución y su musculatura muy desarrollada, le confieren una buena velocidad que, casi siempre, está acompañada de una óptima resistencia.

\*

\*

Altura y peso. Alzada a la cruz: machos de 60 a 66 cm., hembras de 57 a 63 cm. Peso: machos aproximadamente 22 kg.. hembras alrededor 19 kg.

Cabeza. Larga y estrecha con forma de cono. Trufa prominente, sobresale con respecto a la mandíbula superior, de color carne, con fosas nasales bien abiertas. Caña nasal ligeramente convexa, de igual longitud que el cráneo. Labios finos y recogidos. Cráneo largo y plano. Apófisis occipital prominente. Stop poco marcado.

Ojos. Pequeños y oblicuos, de color ámbar claro.

Orejas. Rígidas, dirigidas hacia adelante, con forma romboidal alargada; con el centro de la base a nivel de los ojos.

Cuello. Muy enjuto, bastante largo musculoso y ligeramente arqueado.

Extremidades anteriores. Hombros relativamente oblicuos.

Cuerpo. Cruz levantada. Tórax profundo, estrecho. Dorso recto, riñones arqueados y de longitud media. Grupa prominente, no ancha. Costillas poco curvadas. Vientre recogido.

Extremidades posteriores. Muslos largos, fuertes, enjutos. Corvejones bien plegados, anchos y próximos al suelo.

Pies. De liebre, con espacios interdigitales bien provistos de pelos. Uñas muy fuertes y generalmente blancas o en correspondencia con la capa. Plantas muy duras

Cola. Larga, de nacimiento relativamente bajo.

Pelaje. Liso y duro o largo y áspero. Color blanco y rojo, blanco y leonado, unicolor blanco o rojo.

\*

ALIMENTACION. Las necesidades alimenticias de mantenimiento han sido calculadas en 1.350 Kcal. diarias para los machos y 1.200 para las hembras. Para los ejemplares utilizados para la caza, los valores arriba indicados llegan a duplicarse para contrarrestar el excesivo gasto de energías.

CUIDADOS DIARIOS. Su empleo puede ser individual o en grupo, pero en ambos casos, debe realizarse una preparación física adecuada, antes de comenzar el período de la caza. Esta preparación se basará no sólo en una dieta suficiente, sino también en la obtención y mantenimiento de buenas condiciones higiénico-ambientales. Como por temperamento el Podenco Ibicenco es un perro vivaz, ágil, exuberante, generoso hasta el punto de dar la impresión de ser mucho más fuerte y resistente de lo que realmente es, resulta conveniente no explotar al máximo estas dotes naturales para no ocasionar, en los ejemplares más débiles, un verdadero "stress" por exceso de trabajo que se evitará alternando días de caza con días de reposo.